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第５回麻生区区民会議  
 

心が響きあう地域づくり  

 平成１９年度初回となる第５回麻生区区民会議が６月６日（水）午後６時から区役所第１会議室で開か

れました。はじめに、役員変更により新たに委員になられた飯塚馨委員（団体推薦［町会連合会］）、田中泰

夫委員（区長推薦［大学協働ネットワーク］）に委嘱状が交付されました。次に、４月に就任した太田直新

区長から“区役所としても区民会議に全力で取り組んでいく”とのあいさつがありました。（傍聴者８名） 

 

★「地元農産物と地域の交流」 

－「農」の専門部会経過報告－ 

今回の議題の第１は、課題テーマである「心が響

きあう地域づくり」を具体的に実現するための２つ

目の事例“地元農産物と地域の交流”について

で、「農」の専門部会から調査検討経過の報告があ

り、これに基づく意見交換がありました。 

専門部会では、区内市立小学校全校へ農業体験、

食育などに関するアンケートを行い、その結果を参

考に、「小学校での農業体験を通じた地域住民

の交流、地域づくりに取り組む」方向を打ち出

しました。 

具体的には、学校が学校農園などに取組んでいて、

地域との協働に要望、関心があり、一方、地域住民

にも地域づくりにつながる取組が期待できそうな

モデル校を１校選定し、学校・農業関係者・保護者

を含む地域住民による取組を進めてもらうという

ものです。また、区民会議としては、モデル校の選

定、地域への働きかけなどのコーディネートの役割

を担うことが提案されました。審議の中で地域リー

ダーの必要性とリーダーをどうやって探すのか、誰

に呼び掛けるのかなどが問題であるという意見が

ありました。提案は基本的に了承され、専門部会に

おいて更に具体化を進めることが決定されました。 

★区内小学校では… 

～アンケートより～ 

✤ほとんどの小学校が教育カリキュラムや課外授

業に農業体験を取り入れている 

✤「栽培・収穫・調理・食す」という総合的な流れ

を食育につなげている学校が多い 

✤学校ごとに地域の農業従事者とのかかわりに違

いはあるが、より一層の連携を望んでいる 

✤栽培技術などの情報が入手困難である 

✤農作業、農園の手入れなどの知識や経験を持つ協

力者がほしい……などの意見・要望がありました 

～学校関係の皆様ご協力ありがとうございました～ 

 

 

 

 

 

 

「地産地消（ちさんちしょう）」のススメ 

ちょっと耳慣れないことばですが、“地域の産物

をその地域で消費する”まさに読んで字の如し。

麻生区の農産物をおいしくいただいて、地域の農

業の発展につなげたいものです。 
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★３つ目の事例は「高齢者」 

第２の議題は３つ目の事例の選定についてで、企

画部会から検討結果とその経緯の報告がありまし

た。 

区の課題としてこれまでに提案された２８件と、

委員から新たに提案された４件を合わせ、企画部会

で選定作業を進めました。７件の提案に関連があり、

課題選定基準とも照らし合わせ、特に区民の関心が

高く（必要性）、多くの区民にかかわりがある（公

平性）と思われる（仮称）「高齢者を対象とし

た地域のつながりづくり（その居場所探しを

含む）」を３つ目の事例としました。 

また、企画部会から、高齢者問題そのものが既に

公の制度や官民多くの組織によって多岐にわたっ

て取り組まれており、区民会議が「地域づくり」

の一環として取り上げるに当たっては、その理念、

目的、対象層などを明確にして既存の取組との重複

は避けるなど十分な調査審議が必要との認識から、

専門部会を設置して取り組むことの提案がありま

した。 

委員からは、「エコマネーを交流のツールとする」、

「７５歳以上の後期高齢者を対象とする」、「高齢者

のニーズを個別に把握した対応が必要」、「町会・自

治会単位での地域結束力が大事」、「活動の場（施設）

について行政縦割りの縛りがある」などの問題提起

を含む活発な意見交換がありました。 

★専門部会を立ち上げます 

審議の結果、企画部会からの提案のとおり、事例

を「高齢者」とすることと専門部会の設置が決ま

りました。部会委員には、自薦・他薦により上野・

佐藤・菅原・谷川・京・矢野委員が選任されました。 

今後専門部会にて調査審議が進められますので、

逐次進捗状況をご報告します。 

★区民会議広報について 

区民会議広報の重要性から、現在の守田委員に加

え谷川委員を広報担当に選任することが了承され

ました。 

★１０月開催予定の第６回区民会議では… 

(１)事例「地元農産物と地域の交

流」の調査審議 

「農」の専門部会から経過報告 

(２)事例「高齢者」の調査審議 

「高齢者」の専門部会の経過報告 

が予定されています。 

★ご覧になりましたか？ 

５月の連休明けから、懸垂幕

が区役所庁舎に掲出されてい

ます。多くの心が響きあい、良

いまちになりますように…。 

★「都市計画マスタープラン」について 

平成１９年３月に策定された「都市計画マスタープラン」の概要について、まちづくり局から説明があり

ました。詳細は都市計画課、かわさき情報プラザ、各区役所の市政資料コーナー、図書館などで閲覧できる

他、ホームページでもご覧になれます。ご興味のある方はぜひご覧ください。 
問い合わせ先／川崎市まちづくり局計画部都市計画課 
電話：044-200-2713 Fax：044-200-3969 E-mail：50tosike@city.kawasaki.jp 
http://www.city.kawasaki.jp/50/50tosike/home/tosimasu.htm 

 
 
 
 

＊今後の日程（区民のみなさんの傍聴をお待ちしています。詳細は総務企画課まで） 

・ 第６回区民会議  10 月上旬予定 

＊区民会議へのご意見・ご提案は、随時募集しています。 

区役所内市政情報・資料コーナーに設置している「提案箱」や区ホームページをご利用ください。 

 麻生区区民会議ニュースは町会連合会のご協力により、回覧されています。 


